

République Démocratique du Congo ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET UNIVERSITAIRE INSTITUT SUPÉRIEUR PÉDAGOGIQUE DE LUBUMBASHI ISP-LUBUMBASHI

Direction Générale

MOT DE BIENVENUE DE MONSIEUR LE PROFESSEUR Christophe KASWALA NYAMBI, DIRECTEUR GENERAL, A L'OCCASION DE LA CEREMONIE D'INAUGURATION DU CENTRE DIGITAL ORANGE (À L'ISP-Lubumbashi, le 24 mai 2024)

- ❖ Excellence Monsieur le Gouverneur de la Province du Haut-Katanga;
- ❖ Monsieur le Directeur Général d'Orange RDC ;
- Monsieur le Directeur Régional d'Orange Grand Katanga;
- Mes dames et Messieurs les Membres du comité de Direction d'Orange RDC;
- Mesdames et Messieurs les Représentants des entreprises et des missions diplomatiques;
- ❖ Madame et Messieurs les Membres du Comité de Gestion de l'ISP-Lubumbashi;
- Mesdames et messieurs les Membres du Corps Académique, Scientifique, Administratif, Technique et Ouvrier;
- Chers Camarades étudiantes et étudiants ;
- Mesdames et messieurs ;
- Distingués invités ;
- Très chers partenaires ;
- ❖ Tout protocole observé!

Léopold Sédar SENGHOR, cet homme de grande renommée, cet écrivain talentueux qui a fait de la poésie africaine une voyance écrivait, je cite : « en m'ouvrant aux autres, Paris m'a ouvert à la connaissance de moi-même

En ce jour du 24 mai 2024, tous les Membres du personnel, les étudiantes et étudiants de l'ISP-Lubumbashi ainsi que moi-même pouvons courageusement dire : « en ouvrant nos cœurs et notre espace de vie à Orange-RDC, le virage numérique nous a ouvert la voie d'acquisition des méthodes, techniques et outils d'accompagnement des transitions professionnelles. »

Je me réjouis profondément que l'ISP-Lubumbashi qui est le sillon scientifique pour la formation des formateurs en République Démocratique du Congo ait signé une convention de partenariat avec Orange-RDC, cette grande entreprise de communication qui regroupe en son sein des femmes et des hommes au **pluralisme de pensée** qui sont transformés en femmes et hommes au **pluralisme d'action**.

Mesdames et messieurs ;

Distingués invités!

Orange Digital Center Club, une filiale d'Orange, aujourd'hui implanté à l'ISP-Lubumbashi, comme espace s'inscrivant à positionner les jeunes face aux enjeux liés aux numériques, offrira désormais des formations axées sur le développement de **l'entrepreneuriat** et l'innovation dans le souci de la démocratisation de la culture du numérique.

Ainsi, grâce aux sessions de coaching, d'accompagnement et de développement des compétences numériques qui y seront organisées, nos jeunes seront des viviers dans le monde professionnel dans un avenir proche.

Ce partenariat intervient au moment où la **digitalisation** de l'acquisition des compétences scientifiques et professionnelles reste la lutte acharnée de notre Comité de Gestion pour matérialiser la vision de Monsieur le Président de la République, Son Excellence Félix-Antoine TSHISEKEDI TSHILOMBO,

à qui je rends un vibrant hommage, qui se déploie pour réformer le système éducatif congolais. En témoigne la dernière réforme de l'Enseignement Supérieur et Universitaire portée de main de maitre par Son Excellence MUHINDO Nzangi Butondo, Ministre de tutelle, et ayant abouti à la généralisation du système LMD, sous l'œil vigilant de celui que les Haut-Katangaises et Haut-Katangais appellent affectueusement WA NDANI, je cite Son Excellence Jacques KYABULA KATWE, Gouverneur du Haut-Katanga, que je félicite, à cette occasion, pour sa triple et brillante élection.

Désormais, les deux parties, ISP-Lubumbashi et Orange-RDC vont conjuguer les efforts communs pour aboutir à des pistes qui intéresseront, non seulement l'enseignement formel, mais aussi informel et spécialisé, donnant ainsi accès à l'éducation inclusive, comme le souligne l'ODD4 des Nations Unies et la stratégie sectorielle de notre système éducatif.

Mesdames et messieurs ;

Distingués invités!

Au nom du Comité de Gestion, à celui de toute la communauté de notre Établissement et au mien propre, je vous souhaite une chaleureuse bienvenue à l'ISP-Lubumbashi, un Établissement d'Enseignement Supérieur et Universitaire public, créé en 1959, qui fait fonctionner deux cycles de formation universitaires (en LMD) qui débouchent sur la carrière professionnelle diversifiée, dont l'éducation.

Notre Institution regorge, en son sein, une population plurielle répartie en :

- ✓ 3000 étudiants ;
- ✓ 405 agents dont les membres du corps académique, scientifique, administratif, technique et ouvrier;

4

✓ 522 élèves du secondaire et

✓ 141 élèves du primaire.

À cet instant, je tiens à remercier le Directeur Général d'Orange-RDC et

toute son équipe pour le choix porté sur l'ISP-Lubumbashi. Je remercie

également le Comité de Gestion et tous les Collaborateurs pour leur

engagement dans la concrétisation de ce projet de partenariat.

C'est aussi pour moi l'occasion d'inviter tous les enseignants à motiver **tous**

les jeunes, avec ou sans qualification numérique, à fréquenter cet ODC.

Mon conseil tire sa substance dans la pensée managériale de l'économiste

américain Joseph Schumpeter quand il disait, je cite : « Il ne suffit pas de

produire du savon, il faut pousser aussi les gens à se laver », fin de

citation!

Je ne saurais clore ce mot sans vous rassurer, Chers Partenaires, que cet ODC

sera géré avec soins et responsabilité par notre personnel qui y est affecté

pour que vivent à jamais les relations entre nos deux parties!

Mesdames et messieurs ;

Chers partenaires!

Distingués invités!

Je vous remercie!

Professeur KASWALA NYAMBI Christophe,

Directeur Général